
　　ついこの前、始業式・入学式を終えたと思っていたら、あっという間に暦は７月になりました。

　時間の早さに驚きを隠せませんが、今日までに運動会や田植え、サツマイモの苗植え等の活動を

　こなしてきたことを思うと、納得してしまいます。１学期も残すところ３週間足らずとなり、ど

　の学年も学習面や生活面のまとめをする時期となりました。

　　少し前の話になりますが、１・２年生が国語の勉強をしているところにお邪魔したことがあり

　ました。２年生は、ドリルを使って新出漢字の練習をしているところで、その時”長”という字

　を練習していました。すると２年生の男の子が、「校長先生。」と言ってうれしそうに話しかけ

　てくるのです。「なあに？」とそばに行くと、「これから”校長先生”と書けます。」と言うの

　です。よく意味がわからず聞いてみると、”長”の漢字の例文に”校長先生”というのが載って

　いました。今日学習したことによって、この児童はこれからきっと意識して”校長先生”と漢字

　で書いてくれることでしょう。

　　私たちは、学習したことを知識として記憶しようと必死になります。しかし、その記憶が長く

　残るかというと、そうでないことの方が多いです。大切なことだとインプットしても、すぐに忘

　れてしまいます。すると、「もう覚えられない」「難しくてできない」となります。もしかした

　ら、勉強はやらされるもので楽しくないと思うかもしれません。でも、この男児のように学習し

　たことを生活の中のどの場面で使えるのか紐付けていたら、使いたいときにすぐに思い出すこと

　ができます。つまりインプットした記憶が、自分からアウトプットできると感じました。大切な

　のは、学んだことが次のどの場面で活かせるのかということです。それが、自分の生活の中に落

　とし込めるのならば、学ぶことの大切さに気づくのではないでしょうか。今日の学習がどこで活

　用できるということや、もっと○○について知りたいと考えるようになることが、子どもたちの

　主体的な学びにつながるのではないかと思います。

　　子どもたちは、学習面でも生活面でも、この１学期の間にたくさんのことを学んでいます。何

　を学んだのか、子どもたちとともに振り返る時期です。その中で、できたことと課題となってい

　ることをしっかりと見極め、次につなげるまとめにしたいと考えています。
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１学期のまとめの時期になりました

７月・８月のおもな行事予定

７月 ５日（火） 全校５校時授業(～8日) ８月１２日（金） 学校閉庁(～16日)

１５日（金） 個人懇談① ２１日（日） 登校日、奉仕作業

１９日（火） 個人懇談② ２２日（月） 振替週休日

２０日（水） 終業式 ２７日（土） 米川小防災キャンプ

２１日（木） ３・４年自然体験学習(～22日) （～２８日）

２５日（月） サマースクール（～２７日）

２６日（火） ６年音楽鑑賞会

２７日（水） 水泳記録会



学校だよりのご意見・ご感想は、いつでもご連絡ください。（米川小：８４－０６０７）

５月１２日より５年担任が不在となっており、大変ご心配をおかけしてお

りましたが、６月３０日付で、代替として 亀田五月教諭が着任いたしまし

た。今後も、小規模校の特性を生かした全校体制による児童の指導に取り組

んで参りますので、変わらぬご支援を

賜りますようよろしくお願いいたします。

５年生の担任代替が着任しました

田んぼアート

６月６日に、全校児童で苗植え

をしました。苗は、昨年度末に当

時の１・２年生が種芋を植え、見

事に育ちました。植え方を教わり

ながら、全員で一本一本ていねい

に植えていきました。

この日を迎えるまでに、苗の育

ちを見守ったり、紫いもの苗を持

ち寄ったり、また、事前にマルチ

がけをしたりと、絶え間なくお力

添えしていただきました。

さつまいも苗植え

６月１３日に、５・６年生が地域の

方とともに、田植えをしました。今年

も中曽根の田んぼにアートが施こされ、

８月下旬には、鑑賞できるのではない

かと思います。作業は１時間半の限ら

れた時間でしたが、１９名全員がすば

らしい集中力を見せ、時間内に全て植

え終わりました。

この日を迎えるまでに、苗を育てた

り、田んぼに水を引いたり、また、事

前にポイント打ちをしたりと、多くの

方の力を借りています。

玄関前花壇の

苗植え

６月１０日に、５・６年生

が花壇に花苗を地域の方と植

えました。春先から校内で、

マリーゴールドやコスモスの

苗を育てていましたが、地域

の方が育てられたマリーゴー

ルドやサルビア、ポーチュラ

カの苗をいただき、併せて５

００株ほど移植しました。

夏には見事な花を咲かせて

くれるのが、楽しみになりま

した。

１学期の花育の様子


